

こんにちは



第 92 号
9月定例会
令和2年10月20日

豊丘村議会 **です**



(山田 木下豊彦農園)

リンゴたわわに

田村原にて

8月臨時会 9月定例会	2~3ページ
令和元年度決算	4~5ページ
9月定例会議決案件	6~7ページ
一般質問	8~21ページ
委員会報告・いどばた会議	22~24ページ
北部ブロック町村議員研修会	25ページ

令和2年 第3 回定例会 9月1日開催 一般会計、後期高齢者医療特別会計、介護保険特別会計、水道事業会計、 下水道事業会計 補正予算5件を議決 4億4,174万円を追加する一般会計補正予算第6号の概要と質疑

歳入内訳	(千円)	歳出内訳	(千円)	★コロナ関係予算内訳	(千円)		
前年度繰越金	261,383	コロナ関係★	210,035	47.5%	道の駅	18,200	8.7%
国庫コロナ対策交付金	142,040	道の駅川地取得費	23,400	5.3%	コンビニ決済	10,064	4.8%
国・県補助金	13,012	その他	28,188	6.4%	キャンプ場	3,800	1.8%
県委託金・雑入	4,714	予備費	180,126	40.8%	施工費	18,000	8.6%
村債	20,600	合計	441,749	100.0%	遊歩所指定整備設備 トイレ照明・自動水栓	90,800	43.2%
合計	441,749				遊歩所贈与品	3,800	1.8%
					要介護者・子ども一 時預かり	8,800	4.2%
					教育費★	43,313	20.6%
					保健衛生費	1,650	0.8%
					マイカーバス・バス支援	11,608	5.5%
					合 計	210,035	100.0%
					教育費★ (感染対策 衛生 設備費)	9,808	4.7%
					教育費★ (教材、ICT関係)	33,505	15.9%
					合 計	43,313	20.6%

★コロナ対応
問 購入するマイクロボスの定員は、
答 29人。2台分の人数で3台を使用。将来は維持費がかさむ電子バスと入れ替える。
問 トイレ照明や蛇口の自動化は小中学校や公園に適用しないのか
答 学校は特定多数の利用であり、生きる力を育むには便利過ぎない方がよい。
問 穂の家エレベーターは、故障修理済で

主な質疑はこちら
問 購入するマイクロボスの定員は、
答 29人。2台分の人数で3台を使用。将来は維持費がかさむ電子バスと入れ替える。
問 トイレ照明や蛇口の自動化は小中学校や公園に適用しないのか
答 学校は特定多数の利用であり、生きる力を育むには便利過ぎない方がよい。
問 穂の家エレベーターは、故障修理済で

ターは、故障修理済ではないか。
答 去年度更新予定だったが、避難所に指定するため前倒しで今回計上した。
問 旧法務局施設改修工事の内容は、
答 コロナ感染者の一時保護施設として整備するが、DV被害者や要介護者支援宿泊施設等福祉事業として運営する。
問 商工業受注機会確保対策事業補助金300万円の根拠は、
答 ネット商談費用の補助。20万円×15社分。当初予算でも計上。この補助金は持ち越し可能で来年度分を計上。
問 学校の感染対策は、
答 給食や体育以外はマスク着用、こまめな手洗いの励行。エアコン使用時も窓を開けて換気する。調理実習や合唱は全員ではできない。放課後教員と支援

員で教室を消毒する。
問 小学校のパソコン納入の内訳は、
答 ノートPCは100万円、電子黒板とパソコンの費用は、
答 電子黒板は100万円、パソコンはシステム費用2、200万円。
問 道の駅足湯施設の燃料用竹の調達は、
答 長さ2mの竹3本で2時間燃やし85℃になる。竹林伐採者に購入してもらう予定。
問 野田平キャンプ場にトイレとシャワーを整備する。今後は、
答 管理者の要望だが、村の負担はここまで。

員で教室を消毒する。
問 小学校のパソコン納入の内訳は、
答 ノートPCは100万円、電子黒板とパソコンの費用は、
答 電子黒板は100万円、パソコンはシステム費用2、200万円。
問 道の駅足湯施設の燃料用竹の調達は、
答 長さ2mの竹3本で2時間燃やし85℃になる。竹林伐採者に購入してもらう予定。
問 野田平キャンプ場にトイレとシャワーを整備する。今後は、
答 管理者の要望だが、村の負担はここまで。

員で教室を消毒する。
問 小学校のパソコン納入の内訳は、
答 ノートPCは100万円、電子黒板とパソコンの費用は、
答 電子黒板は100万円、パソコンはシステム費用2、200万円。
問 道の駅足湯施設の燃料用竹の調達は、
答 長さ2mの竹3本で2時間燃やし85℃になる。竹林伐採者に購入してもらう予定。
問 野田平キャンプ場にトイレとシャワーを整備する。今後は、
答 管理者の要望だが、村の負担はここまで。

★道の駅北側の用地取得について
問 道の駅と同じ単価か。
答 同じ単価で照の収用認定を受ける。3筆で2、100㎡。
問 収用土地の売却は課税されない。他の事業との関係は、
答 住宅地の用地購入では課税分を考慮して事業を行っている。
★はやしの杜の防災倉庫について
問 規模と管理方法は、
答 2間×3間×4間を予定。総務課が管理するが協定を結ぶ予定。

★道の駅北側の用地取得について
問 道の駅と同じ単価か。
答 同じ単価で照の収用認定を受ける。3筆で2、100㎡。
問 収用土地の売却は課税されない。他の事業との関係は、
答 住宅地の用地購入では課税分を考慮して事業を行っている。
★はやしの杜の防災倉庫について
問 規模と管理方法は、
答 2間×3間×4間を予定。総務課が管理するが協定を結ぶ予定。

リフォーム助成金の特別枠について
今回の特別枠：
工事費×20%
★20万円まで補助
★今回の災害復旧工事も対象で令和2年度内1回限り。
☆特別枠と従来型助成は別の工事であれば年度内に両方申請することも可能
従来型：工事費×10%を補助
☆5万円まで毎年申請可能

コロナ対応 検温・認証付きタブレットカメラ6台購入について
問 設置場所は、
答 役場玄関に2台。ゆめあてに1台。道の駅3台。37.5℃を超えると赤い警報画面が出る。
要望 病院では検温後「あなたは非常です」とアナウンスがある。音が出ない仕組みや、説明する看板などの整備を。
問 6,000人以上の顔認証機能は必要か。
答 このタイプのものが最低価格(25万円)。

村内肥育の牛肉販売支援について
問 前回は好評だったが、三密状態で村民でも購入できなかったが、新聞に取り上げられたことによる。次回は村内チラシのみとし、三密回避と村民中心の販売にしたい。
意見 農家支援には、村外への販売も必要。
問 災害対策の補償内訳は、
答 村道が被災し、一軒の家で自家用車の出入りができないため、レンタカー3台。7月から9月の3か月を補償する。

災害指定一口メモ
公共土木施設
国庫災害復旧負担金補助率
「激甚」80.0%
「通常」66.7%
県の災害復旧補助率
「激甚」
農地農業施設被災 90%
林道災 80%

問 公共土木工事の半分が設計監督委託費で金額が高いのでは、
答 概算設計算出方式による単価設定が高めだが、予算執行で精査する。
問 災害復旧、土橋修繕等、土木工事が200箇所以上ある。
答 災害支援は3年間ある。期間内に村内業者を中心に行っていく。



検温・認証付きタブレットカメラ(役場受付)

令和2年 第1回臨時議会
8月13日に開催
一般会計補正予算第5号
16億3,273万円を全員一致で議決。
損害賠償に係る承認案件(専決処分)を認定

→ 主な質疑はこちら
補正予算第5号の概要
①7月の豪雨災害対策を中心に計上
②国の新型コロナウイルス対応第2次補正地方創生臨時交付金を活用した早急に実施が必要な事業を先行して計上
★役場庁舎などの感染防止用具購入(200万円)
★家庭支援のための商品券5,000円配布(3,700万円)
★今回の災害も含めた住宅特別リフォーム助成金拡充事業(4,300万円)
★牛肉肥育農家応援プロジェクト事業(374万円)そのほかの事業は9月定例会で上程。
③住民票印鑑証明書のコピー交付サービス導入関係。システム改修等委託料660万円(国庫補助)
④蛇川大橋大規模橋梁修繕(社会資本整備総合交付金事業)設計委託料、監督委託料、修繕工事費、1億3,750万円(国庫補助60.5%)

職員体制
制は、
答 昭和58年の災害では各課から応援で対応したが、現状では支援できる職員が少ない。村単独事業では職員が設計するのが常だが、今回の村単独事業では、業者設計で対応を考えている。
問 村内業者で充足できるのか。
答 災害支援は3年間ある。期間内に村内業者を中心に行っていく。

蛇川大橋の修繕工事について
問 令和2年に施工という計画だったが、当初予算で計上すべきで
答 多額の工事費が想定され設計費2,000万円のみを当初予算で計上した。補償を旨論み、今回国庫補助の目途がつき、工事費を計上した。

補正予算第5号歳出内訳(千円)

災害復旧関係	1,358,373	83.2%
蛇川大橋修繕	137,500	8.4%
コロナ関係	83,066	5.1%
コンビニ交付関係	6,639	0.4%
その他	300	0.0%
予備費	46,857	2.9%
総額	1,632,735	100%

令和元年度 決算 予算の執行状況を

チェック 一般会計他決算

— 9月8・9日 —

決算審査の
質疑より
一部紹介



ペットボトルの圧縮が行われている東京スプレー

処理費用がかかる理由は

壬生議員 ペットボトルの費用が結構かかっているが理由は何か。

環境課長 ペットボトルは南信サビズが収集して、東京スプレーで圧縮し発送しているので、それぞれ費用がかかる。

委託保育の保護者負担は

井原議員 委託保育事業で飯岡市の保育園に預ける負担金を支出しているが、保護者負担はあるのか。負担金の単価が違う理由は何か。

子ども課長 保護者の負担は豊丘村の保育料基準によるものとなる。単価は園の規模によって違う。

水道料未納者への対応は

川野議員 水道使用料金未納者に給水停止の通告を行った事例があるか。

環境課長 未納となった場合は、まず分納をお願いする。それでだめなら給水停止予告書、続いて給水停止通告

外国語指導業務委託料について

松下議員 外国語指導業務委託料490万円。委託先と成果は。

教育委員会事務局 松本市の「AIZU」に委託した。外国語に馴染むという成果があるものと考え。アシスタントとして、学校の英語教員が行う授業を手助けしている。中学校ばかりでなく小学校や保育園にも出向く。また先生への指導もしている。

不納欠損後の徴収は

片桐(忠)議員 不納欠損となった固定資産対象物が売却された場合は、税の徴収ができるのか。

財務会計課長 対象の固定資産は全て抵当に入っているため固定資産税として徴収できる分はないと判断する。

ケアプラン作成件数は

片桐(全義)議員 介護報酬の介護予防ケアプラン作成料で扱うプランの件数は。

健康福祉課長 要支援1・2の方のケアプランは市の地域包括支援センターで行っており、主任ケアマネが担当し1か月に5件程度。要介護の1・15で在宅の方は地域包括、社協、林の杜、どんつく、アグリ河野の各ケアマネが対応しており、年間1,200〜1,300件程度扱っている。

子育てでありがとう事業について

滝川議員 保育園を一時保育に利用する「子育てでありがとう事業」について、始めた思いと保護者の評価はどのくらいか。

子ども課長 子育てに奮闘するお母さんへ思いを込めてもらいたい。

結婚相談の様子

武田議員 結婚相談事業はどうなっているのか。

健康福祉課長 北部地区結婚相談所への村内登録者は男29人女7人。成婚は1組で豊丘

県滞納整理機構の利用は

川野議員 税務事務で県地方税滞納整理機構に負担金を出しているが、不納欠損額や収入未済額があってもこの組織に滞納整理を依頼

ケアプラン作成件数は

片桐(全義)議員 介護報酬の介護予防ケアプラン作成料で扱うプランの件数は。

健康福祉課長 要支援1・2の方のケアプランは市の地域包括支援センターで行っており、主任ケアマネが担当し1か月に5件程度。要介護の1・15で在宅の方は地域包括、社協、林の杜、どんつく、アグリ河野の各ケアマネが対応しており、年間1,200〜1,300件程度扱っている。

集落支援員手当の善処を

唐澤(克)議員 集落支援手当が7区長となっている。連合地区の林区の林里、林原木門、佐原の委員長には

手が出ているのか。総務課長 林区長が委員長に対してどのようにしているかは承知していない。委員長に手当を欲しいという話が出ていない。

告知端末の今後は

前次議員 音声告知端末の不具合が見られる。人事な放送が聞けないことになるが、今後どうするのか。

総務課長 自主放送の送信設備が耐用年数を

クラウドソーシング事業の詳細は

唐澤(健)議員 協力隊が行ったクラウドソーシングの参加状況は、豊丘在住の研修生で起業した者はいるか。

総務課長 高森と豊丘あわせて30人ほど研修

修、高森が豊丘の割合。3人で「とよノド」というホームページを作っている。吉川議員 「とよノド」をWeb検索しても見られなかったが、総務課長 村のホームページからリンクが張られている。

過ぎており、更改するのは多くの費用がかかる。今後について、同僚無縁の個別受信機を各戸配布するのに総務省の補助があることや、スマートフォンでの防災アプリ、携帯電話へのメール配信などを検討している。

地区敬老会補助の増額は

井原議員 地区敬老会の費用について増額の要望があった経過がある。前回より増額しているのか。

健康福祉課長 準備費を含めて増額している。

子育てでありがとう事業について

滝川議員 保育園を一時保育に利用する「子育てでありがとう事業」について、始めた思いと保護者の評価はどのくらいか。

子ども課長 子育てに奮闘するお母さんへ思いを込めてもらいたい。

結婚相談の様子

武田議員 結婚相談事業はどうなっているのか。

健康福祉課長 北部地区結婚相談所への村内登録者は男29人女7人。成婚は1組で豊丘

してきていない。今後も同様か。

村長 機構を使っても村の取り分が増えるわけではないので依頼していない。今まで多額なケースがなかったのが、今後納税者とのコ

母も子どもも笑顔でくわえてあげよう！
お家で7分間の時間を楽しんでくれると嬉しいことだね。
「フレッシュ」に育みこめられたお米。

『一時預かり3時間無料利用券』
お米が好きな方へお米の味を、ご自宅でお楽しみください。
※お米の届き方はお問い合わせください。

利用申込 豊丘町 豊丘町
利用日 利用時間
利用日 年 月 日 時 分 秒
利用時間 09:00-10:00 10:00-11:00 11:00-12:00
住所
お名前
お電話

同十。結婚は、交際中は10組。村の結婚相談所への新規登録者は男9人女2人。

うためにも年頃から始めたことで、とても喜ばれている。

税務会計課長 滞納者に対しては債権差し押さえをしている。外国人で滞納が続くような場合は機構に依頼するつもりだ。

ミニケーションが取れなくなれば依頼する。

反対 井原議員「消費
引下げによる財源不
足で、全世代型社会保
障制度が実現する。
賛成 唐澤(健)議員「
コロナ対策同様、日銀
の赤字国債買入れで
財源確保。法人税や所
得税の見直しも必要。
反対 片桐(忠)議員「
引下げ期間を明示すべ
き。すぐ引下げれば承
認し、予算に穴が開く。
賛成 前沢議員「減税
は地産経済を守るため。
内部留保三百兆円超の
大企業に法人税軽減制
度があるのが問題。
反対 平澤議員「定額
給付金計で計百兆円を
国民へ給付。消費税減
税効果は千兆円、蓄積
層により効果がある。

総務産建委員会報告
(P23 参照) を受け
**請願2件
本会議で論戦**

議員の意志表示一覧表
<令和2年9月 第3回 定例会> ○…賛成 ▼…反対

議案名	松下山	前沢光昭	川野孝道	片桐菜穂	井原康明	吉川朝博	唐澤健	平澤恒雄	滝川利秋	唐澤亮己	王生直典	武田茂子
請願第1号 国に対し「消費税率5%への引き下げを求める意見書」の提出を求める請願	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○
請願第2号 種苗法の一部を改正する法律案の反対を求める請願	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○

反対 武田議員「法案は儲かる農業のため、品種の知的財産権を守るために必要。
賛成 唐澤(健)議員「優良品種の流出阻止は海外での品種登録しかない。自家増殖・複製禁止、許諾料の負担増で専業家は経営困難に。育成権の権利侵害を訴えられた側に立証責任を転嫁する新制度は問題あり。
反対 井原議員「育成者権を活用しやすくするための改正で、農業を守るためと理解。
賛成 滝川議員「新品種の海外流出と農家の自家増殖は別問題。
反対 平澤議員「新品種の開発は特許権と同

1号請願討論

2号請願討論

【法律案の概要】

- 登録品種の育成者が意図しない海外流出防止
★輸出・栽培地域の制限
★登録品種の自家増殖は原則禁止(育成者の許諾制とする)
★新品種出原料・登録料の引き下げ
- 育成権を活用しやすく
★育成権侵害立証は比較栽培を除外。登録時の特性表の比較のみで可能に。(新えられた側が反証する)
- その他
・外国人の権利享受の規定
・通常利用権の対抗制度等

地方議会議員の厚生年金加入に関する意見書を可決し国に提出
議会改革委員長 松下 亨

地方議会議員の年金制度は、平成23年5月に廃止されました。背景には、市町村合併の進展により議員数が激減し、年金財政の維持が困難になったことがあります。その際、衆議院・参議院の委員会で、「人材確保の観点から、今後1年以内に新たな年金制度について検討を行う」との付帯決議を全会一致で採択しております。
その後、自由民主党のプロジェクトチームが検討を重ね、このほど骨格がまとまり、全国町村議会議長会へ示されました。
制度の概要は、年金部分については既存の厚生年金に、保険部分については市町村職員共済組合に加入し、議員報酬に見合った掛金を負担します。

なお、詳細については今後詰めることとされています。全国町村議長会では、この制度案が成立するよう各議会へ「意見書の可決・提出」の依頼がなされています。
当議会では、年金事務所から講師を招き勉強会を行い検討し、今議会において可決し意見書の提出となりました。
議員のなり手不足を解消するため、待遇を少しでも良くし、若い方が議員になる環境を整える観点から、ご理解いただきたいと考えます。
なお、加入する年金は一般社員と同じ厚生年金で、掛金は加入者と事業主が半々を負担します。なお、事業主分は国から財政措置がとれる予定です。

令和2年 第3 回定例会
コロナ禍対策補正予算可決

令和2年 第3 回定例会
令和2年 第3 回定例会が、9月1日から23日までの23日間の会期で開かれた。
開会日には、条例案2件、補正予算案5件、令和元年度決算認定6件、同意2件、報告3件、請願2件が上程された。
同意案件は二人の教育委員の任期満了に伴う任命。(一人は再任、もう一人は前任者辞任による新任)、人事案件のため無記名投票を行い2案件共に、村長の任命に同意した。任命された委員は唐澤武彦さん(再任)と田中良さん(新任)。その他の案件は担当委員会に付託された。
今定例会では、総務産建委員会は9月4日、社会文教委員会は9月3日に開催した。また、予算決算委員会は9月8・9日開催し、それぞれ付託された議案を審議した。
再開日の23日の本会議に、各委員会の審査結果の報告があり、条例、補正予算、決算認定はそれぞれ採択された。
また、一般質問は1日目9名、2日目4名計13名が行った。

同意第2号 教育委員会委員の任命について 唐澤武彦さん 即決 人事案件付き 無記名投票 賛成 13 反対 0 同意
同意第3号 教育委員会委員の任命について 田中 良さん 即決 人事案件付き 無記名投票 賛成 12 反対 1 同意
請願第1号 国に対し「消費税率5%への引き下げを求める意見書」の提出を求める請願 総務産建常任委員会 審議報告 委員会可決 本会議 否決 (詳細については左記に)
請願第2号 種苗法の一部を改正する法律案の反対を求める請願 総務産建常任委員会 審議報告 委員会可決 本会議 可決 (詳細については左記に)
発議第2号(追加議案・議員発議) 種苗法の一部を改正する法律案の反対を求める意見書の提出について 即決 賛成多数 可決
議案第49号 令和2年度 豊丘村一般会計補正予算 第7号(追加議案) 即決 賛成多数 可決 豊丘村新生児応援給付金450万円、45人へ一人当たり10万円を給付する。 国の補助金対象期間は令和2年4月27日生まれまで、それ以降の令和3年4月1日生まれまでの同学年の新生児にも、村独自の給付をするための追加予算補正。
議案第50号 令和2年度 道路メンテナンス補助事業 橋梁修繕工事(中央線 虻川大橋)工事請負契約の締結について 即決 賛成多数 可決 令和2年9月8日に 豊丘村財務規則第117条の規定に基づき一般競争入札に付した令和2年度道路メンテナンス補助事業橋梁修繕工事(中央線虻川大橋)について、下記のとおり請負契約を締結するため地方自治法第96条第1項第5号及び議会の議決に付すべき契約及び財産取得又は処分に関する条例の規定に基づいての議決。 記 1. 契約の目的 令和2年度道路メンテナンス補助事業橋梁修繕工事(中央線虻川大橋) 2. 契約の方法 一般競争入札(受注希望型競争入札) 3. 契約金額 128,700,000円(内、取引に係る消費税 11,700,000円)



コロナの時代をどう生きるか

答 感染対策を取りながら活動を

川野 孝子 議員



模擬訓練 おじさんどこから来たの？ 足は大丈夫？

質問 新型コロナウイルス感染症防止のため心身共に過酷な日常に耐え半年以上になる。高齢者の人たちがどんな状況に置かれているのか心配である。各地区での行事等もほとんど中止となり近くの人たちの顔すら見ることも少ない。村民のこれらはどうあるべきか。

村長 飯田下伊那からはこのところ感染者はひとりも出ていない。先週の日曜日に伴野区では敬老会を行った。しっかりと予防

質問 新型コロナウイルス感染症防止の対策をとり行い大変盛り上がり良かったと思ふ。今の状況の中、様子を見ながら勇氣を持って豊丘の中で動いてもらいたい。

質問 コロナ感染防止の中、高齢者訪問事業をどう取り組んだのか。またどんな声がかれたのか。そして高齢者のひとり暮らし世帯数、2人以上の高齢者世帯数を聞く。

健康福祉課長 コロナウイルス感染症防止に十分留意しながら通常どおり実施した。電話

質問 伴野区で昨年行った見守りネットワーク機模訓練を今年10月4日に河野地区で行う予定と聞いています。

健康福祉課長 認知症

高齢者の孤立を防ぎ認知症対策を 答 河野地区で見守り模擬訓練を

質問 伴野区で昨年行った見守りネットワーク機模訓練を今年10月4日に河野地区で行う予定と聞いています。

健康福祉課長 認知症

質問 伴野区で昨年行った見守りネットワーク機模訓練を今年10月4日に河野地区で行う予定と聞いています。

健康福祉課長 認知症

村長 中止になった時期もあるが今は再開しているものも多い。自分としては、友だちとか顔見知りの人たちにはほとんど電話しかけていくので情報収集については問題はないと思っている。

質問 コロナの時代をどう生きるか直前にして、大切な人が入院したり施設に入った場合「面会はほとんど出来ないので、不幸にも亡くなった場合、葬儀は近親者のみで執り行われることが多くなっている。コロナ感染防止の配慮からと理解はする。

質問 コロナの時代をどう生きるか直前にして、大切な人が入院したり施設に入った場合「面会はほとんど出来ないので、不幸にも亡くなった場合、葬儀は近親者のみで執り行われることが多くなっている。コロナ感染防止の配慮からと理解はする。

新型コロナウイルス対策の一環で、今回の一般質問はマスク着用で行いました。

一般質問 13人の議員が村政を問う

新型コロナウイルス感染防止対策を行った質問をしております。また、議会運営委員会にて各議員の持ち時間も10分短縮して20分としました。

(1日目)

- 川野 孝子 (9ページ)
 - 新型コロナウイルス感染防止の中の高齢者対策について
- 武田 篤子 (10ページ)
 - コロナ禍での対策について
- 平澤 恒雄 (11ページ)
 - 今年度の新生児に一律10万円の給付を
 - 行政手続のオンライン化とプッシュ型通知について
- 唐澤 克己 (12ページ)
 - 森林環境譲与税を利用した村の山林整備の進め方について
- 唐澤 健 (13ページ)
 - 新型コロナウイルス感染症について
 - 森林環境譲与税について
- 松下 亨 (14ページ)
 - 農業・農村の現状と今後について
- 滝川 利秋 (15ページ)
 - 突如登場した、ふるさと納税桃返礼品について
 - 自主消防団員に、火災出動手当を
- 井原 康明 (16ページ)
 - 新型コロナウイルス感染拡大時の対応について
- 吉川 明博 (17ページ)
 - 避難所の新型コロナウイルス感染症対策について

(2日目)

- 前沢 光昭 (18ページ)
 - 新型コロナPCR検査について
 - コロナ禍の中の防災計画
- 壬生貞由美 (19ページ)
 - リニア新幹線建設工事について
 - 食育から地産地消・健康な村づくりへ
- 片桐 忠彦 (20ページ)
 - 土砂災害特別警戒区域の安全対応について
 - 「道の駅」周辺の土地利用計画について
- 片桐 義憲 (21ページ)
 - 今後の土木申請の方法や改善点について
 - ゴミ指定袋・小袋の作成、導入について

【一般質問の申し合わせ事項】

- ・通告期限は議会運営委員会において会期日程を考慮しつつ、その都度協議、決定する。
- ・1議題の発言時間は30分を限度とし、質問回数は制限しない。
- ・発言残り時間が5分前に呼び鈴を1回、残り3分前に呼び鈴を2回鳴らす。
- ・発言内容は「回答を求める発言」であるか、「提言」であるか明確にする。



今年度の新生児に10万円の給付を

答 当村も補正予算を組んで実行する

平澤 恒雄 議員

質問 国民一人あたり一律10万円の特別定額給付金は、基準日4月27日の住民基本台帳登録者が対象だった。それ以後に生まれるため事業の対象にならない村内の新生児は、年度内に何人になるか。

健康福祉課長 今年度の新生児で基準日の4月27日までに生まれた子は4名で給付を受けた。4月28日以降に生まれた子は、9月1日時点で17名。今後今年度中に出生予定の子は2名であり、給付を受けられない子は45名との予測である。

質問 今年の7月27日に内閣府から事務連絡「新型コロナウイルス感染症対策にかかわる子ども子育て支援事業関連事業について」が出ている。今回回の第2次補正予算に盛り込まれた地方創生臨時交付金による子育て支援



8年4月1日生まれで支給されることとなった給付金

について、どのようにしているか。

健康福祉課長 7月31日に長野県県民文化庁次世代サポート課より連絡があった。令和2年度は補正予算第2号で、増額措置された新型コロナウイルス感染症対策地方創生臨時交付金は、地方公共団体への判断で、妊娠、出産、子育て支援等の子ども子育て支援関連事業についても活用が可能であるので、有効に使ってほしいという内容だった。

質問 豊丘村が子育て支援に手厚いことは、広く知られている。今年度の新生児には、特別定額給付金と同額の10万円を支給したらどうか。

健康福祉課長 マイナンバーカードを使用して住民票の写し等のコンビニ交付サービスの準備を進めているとある。内閣府の子育てワンストップサービスが、村からできる最

のオンライン化となっている。今後は、介護や障がい者、被災者支援、転居の手続き等が想定される。

質問 本人同意のうえで行政が持っている個人の個人情報を解析して、一人ひとりに合った行政サービスの情報を提供するプッシュ型通知についてどう考えるか。

村長 行政サービスの向上に有効な手段と認識する。しかし、システムの改修に多額の費用がかかり、県内では例がない。補助金を探りながらオンライン化と併せて検討を進める。



コロナ禍での対策は

答 地区の思いや事情を考えた

武田 篤子 議員



密を避け開催された敬老会

質問 村では敬老会をやらないと決めたが、なぜ地区の敬老会を村がやめるように指導せず、各地区に任せただけか。

健康福祉課長 新しい生活様式の実践が求められる。一定の規制の中で行事等を開催していく必要がある。村の敬老会が密が避けられず中止とした。地区の敬老会には区長さんの思い、地区の事情があるので、判断を任せたい。

質問 地区に任せるということは、開催するかの判断も含め、地区役員の方々の悩みのタネで、負担であったと考えるのがいかに。開催にあたり村としてどのような指導や支援を行ったのか。

健康福祉課長 区長さん、スタッフの皆さんには開催いただき非常に感謝をしている。村としても感染防止対策の徹底のため、非接触型体温計や消毒液等の

費用を予算の範囲内で負担している。

質問 敬老会を実施できない地域では何か行つていく予定があるのか。コロナ収束後の敬老会をどのようにしていくつもりか。

村長 地元から提案があれば考えていきたい。収束後は今までどおりの形で行つていきたい。

要望 敬老会を行わない地区のお年寄りに



一律の全校休校は見送りを

答 基準3点で判断

唐澤 健 議員

質問 今後の休校判断について、教育委員会では7月31日に作成された、村内小中学校における臨時休校の実施基準に基づいて対応する。基準3点は、①学校で児童、生徒、教職員が感染者となった場合は、濃厚接触者が保健所に特定されるまでの間、学校の全部、または一部を臨時休校とする。本人や家族が濃厚接触者だからといっ

質問 今後の休校の判断については、5月20日の日本小児科学会の予防接種感染症対策委員会によると、コロナに小児が占める割合は少なく、家庭内感染である。小児では成人と比べて軽症で死亡例もほとんどない。ほとんどの小児、症例は経過観察、又は対症療法だ。以上の見解から今後は、一律の全校休校は見送るべきではないか。

少人数学級を 財政的に困難

質問 休校における被害の解消に關係して、コロナ禍の休校は、教育格差を一層深刻にした。コロナと格差解消は、1学級の児童生徒数を減らし、すべての子どもを丁寧に育てるように行われるようにする。水科では、特に中学校の対応が求めら

り、登校の機会を設けていく。③飯田保健所管内で感染が確認されたも、緊急事態を判断した上、問題なければ臨時休校は実施しない。意見 そういふ基準ならば、全校休校というものは、長期にわたって行われるということはない。



飯伊森林組合

質問 水の利用について、日本木材学会によると、いろいろな利用が考えられている。木材の利用の可能性を現実できれば、山林所有者の未来が開ける。調査、研究チームを作ってもらいたい。

質問 水科の調査研究チームは、財政面でも大きな課題。今、少人数学級に対応する教育方法の1つということ、同の方でも議論を着手した。今後の国や県の動きに注目していきたい。

木材利用の調査研究チームを 小さな自治体では難しい

質問 小さな自治体規模では、なかなか難しい。意見 当村よりかなり人口の少ない村(岡山県西栗倉村)でも、実際に取り組まれている。恵正村の人口とか、財政規模からいっても十分可能であると思

は、財政面でも大きな課題。今、少人数学級に対応する教育方法の1つということ、同の方でも議論を着手した。今後の国や県の動きに注目していきたい。



森林環境譲与税による山林整備は

答 環境保全に不可欠との認識で対処

唐澤 克己 議員

質問 コロナ禍に加え、温暖化による自然災害も世界各地で頻発している。豊丘村においても、7月豪雨で土砂崩れ等が200箇所以上発生し、激甚災害となった。国は根本的な解決をめざして、森林環境譲与税を創設し、市町村に山林を整備させるという温暖化防止策を昨年度スタートさせた。また、国は山が荒れ放題で災害発生が危惧されるとして、この施策を今年度より大幅に加増させた。昨年度は200万円余で今年度は約500万円、そして最終的には毎年700万円を超える金額が行に譲与されると思うが、見直しはどうか。

産業建設課長 村への譲与税額は、昨年度は234万8000円、今年度と来年度は、499万円となり、令和6年度以降は790万円の見込みである。質問 支給額は多少増えても、広大な山地を手入れすることであり、事業が順調に進まないことも心配されるが、その点はいかがか。

質問 温暖化防止に効果のある山の手入れとは、杉やヒノキなどの植林をし、間伐などとして、木々の光合成作用

産業建設課長 本来対象の村の人工林は676haである。この森林経営管理制度では、対象森林は地域の実情により天然林や竹林も含めることができる。村では森林の防災・減災機能向上もめざして天然林や竹林も含める予定だ。そのため対象森林面積が増え、譲与税額を超えることも想定される。いずれにせよ、毎年譲与金が交付される中で、効果的な整備を心掛けていきたい。

森林は地球温暖化防止に貢献します。

森林の地球温暖化防止機能 樹木は光合成により、大気中の二酸化炭素を吸収し、酸素を放出しながら炭素を貯え成長します。樹種や林齢によって異なりますが、例えば適切に手入れされている80年生のスギ人工林は1ha当たり約170トン、ブナを主体とする天然林は1ha当たり約100トンの炭素を貯蔵していると推定されます。



林野庁編集「知ってほしい森と木のこと〜2010〜」より抜粋 感想 温暖化防止は地球に關係する課題だが、その解決法は、ただ一つ、それぞれの地域が意識を高め、迅速に地産に取り組むことである。常に心したい。

が衰えてくる50年ほどで伐採して利用する。そして新たに植林する。山林整備の要点はそんな理解でよいのか。産業建設課長 実際の山林整備は、植林して下刈り、間伐、伐採の繰り返しになる。当面は間伐が中心である

質問 山林整備の実際の作業は当面森林組合に委託していくのか。産業建設課長 国から村に経営管理をまかされた場合には、その委託

託先は、県で定める基準に適合した意欲と能力のある林業経営者となっている。現状では、飯伊森林組合に委託することになると思う。質問 温暖化防止は喫緊の課題であり、樹木の光合成機能を高める山林整備の開始には最早一刻の猶予も許されない。ぜひ迅速な作業開始をお願いしたい。



公平性欠いたふるさと納税返礼品

答 桃狩り観光の激減受け3農家で

滝川 利秋 議員

10玉から20玉等級なし
総務課長 5月から準備を始め発送、検品等だいちと業務契約し、役場が、農協より若干安い寄附額を設定し、募集した。

質問 今年突如登場したふるさと納税「桃」返礼品は、いつ、誰の提案で、どの様に進められたものか。
総務課長 今回の企画は、「コナナ楯」だいちの桃狩り観光が激減したため、だいちからの依頼に基づき行った。桃狩り受け入れ農家は、農協へ出荷することができないので、その桃を生産者が箱詰めして返礼品として送る、緊急的な対応だった。

いつ、誰の提案で、どの様に
答 だいちからの依頼で5月から
階級は10玉から20玉、等級はない。出荷者は桃狩り観光3農園。
質問 桃狩り観光の農家はJAへ出荷できないとの説明は間違いないと、昨年のふるさと納税

総務課長 ふるさと納税寄附者には、糖度にばらつきがあり、通常のものよりも劣る品ということを案内した。また今年に限っては、農協運果場の桃も数量を確保するため、高糖度以外の秀と物を7割使った。いずれにせよ、だいちがすべての生産者に出荷を募って集荷、発送

全生産者に声掛けすべき
答 だいち出荷者のために行った
することには人員的に困難であり、農協への集荷も影響が出ると思われる。

寄附額は6億2千万円。昨年の実収支額6億3千万円と、ほぼ匹敵する大きな金額。農業によって村の大きな自主財源を支えている。農家離れに悩むこんな時こそ、全生産者に声掛けしなくては行かない。公務員としてのコンプライアンスが欠如している。

質問 今年から移住定住専任係長が廃止された。
村長 移住定住専任係長が廃止された。移住定住専任係長が廃止された。移住定住専任係長が廃止された。

質問 肉牛農家の保険である肉用牛肥育経費安定交付金制度（通称牛マルキン）の掛金が、コナナ楯で1頭1万6千円から5万6千円に跳ね上がった。掛金に対し助成できないか。
産業建設課長 調査の

質問 肉牛農家の保険である肉用牛肥育経費安定交付金制度（通称牛マルキン）の掛金が、コナナ楯で1頭1万6千円から5万6千円に跳ね上がった。掛金に対し助成できないか。
産業建設課長 調査の

質問 村内の火災現場を口にあたりにして、自主防の重要性を改めて認識した。村の活動助成ほどのようか。
総務課長 車検代をはじめ寄附材の維持管理費・隊員への手当等、1組機あたり35万円を補助している。

自主消防団員に火災出勤手当を
答 各地区に任せたい
の仕事を放り出して駆けつける自主消防団員に出勤手当の規定を。
総務課長 消防団員には火災出勤手当は支給されない。自主防は地区ごとに支給されている。地区に任せたい。村長 消防団員減少の中、様々な形で応援していきたい。



光センサーを使った選果風景 (JA 北部選果場)



今後の村農業をどのように考えるか

答 農商工のバランスをとり守るべき農地は守る

松下 亨 議員

新規就農移住者と支援体制は
答 増加が見込まれ、体制強化が必要
質問 新規就農者の確保について、現状は、産業建設課長 この10年間で7名の方が就農した。また、この地で

質問 農地の現状と、草刈り管理だけを行っている保全管理農地の現状、今後の予測はどのように考えるか。
産業建設課長 毎年、県に報告している数値は、水田231ha、果樹園含めた畑地が427haの計658ha。10年前と比べると

農地の現状と今後の予測は
答 10年前より約2割減少、今後も減る
質問 農地の現状と、草刈り管理だけを行っている保全管理農地の現状、今後の予測はどのように考えるか。
産業建設課長 毎年、県に報告している数値は、水田231ha、果樹園含めた畑地が427haの計658ha。10年前と比べると

質問 肉牛農家の保険である肉用牛肥育経費安定交付金制度（通称牛マルキン）の掛金が、コナナ楯で1頭1万6千円から5万6千円に跳ね上がった。掛金に対し助成できないか。
産業建設課長 調査の

質問 肉牛農家の保険である肉用牛肥育経費安定交付金制度（通称牛マルキン）の掛金が、コナナ楯で1頭1万6千円から5万6千円に跳ね上がった。掛金に対し助成できないか。
産業建設課長 調査の

村長 健全な農地が減少し出すふるとの悪風景が山村の最大の魅力。その中で、農商工バランスをとり守るべき農地はしっかりと守ることが大事だ。

質問 肉牛農家の保険である肉用牛肥育経費安定交付金制度（通称牛マルキン）の掛金が、コナナ楯で1頭1万6千円から5万6千円に跳ね上がった。掛金に対し助成できないか。
産業建設課長 調査の

質問 肉牛農家の保険である肉用牛肥育経費安定交付金制度（通称牛マルキン）の掛金が、コナナ楯で1頭1万6千円から5万6千円に跳ね上がった。掛金に対し助成できないか。
産業建設課長 調査の

農営支援センターの目指す方向は
答 村の直営部門化し活動を見直す
質問 来年度に設立を目指すという営農支援センターの目的と事業内容。
産業建設課長 改めて設置するのはなく「だいち」で行っていた営農

質問 肉牛農家の保険である肉用牛肥育経費安定交付金制度（通称牛マルキン）の掛金が、コナナ楯で1頭1万6千円から5万6千円に跳ね上がった。掛金に対し助成できないか。
産業建設課長 調査の



牛に接すると自然に笑みが



コロナ対策の避難所は

答 準備はできている

吉川 明博 議員

質問 新型コロナウイルス感染症と大雨の災害が相次ぎ、複合的な対策が求められるようになってきている。コロナ感染予防を意識した災害時の避難所マニュアルは作成されているか。

総務課長 村独自のマニュアルは策定していません。長野県の危機管理課で対策のマニュアル・指針等が示されており、有事の際はそちらのマニュアルや指針を参考に避難所運営にあたる。

質問 避難所における間仕切りや隔離できる部屋、避難所の感染予防対策は、物品を準備しているか。

総務課長 避難所における間仕切りとして使用する室内テントを完注しており、60張りの間仕切りできる部材が納品予定。災害時の応援協定に基づき有事に段ボールの間仕切り

等でも1000スペース分を「共栄タンポール」となっている。避難時に受け付けをする時に体調が優れない方は、避難所の離れた別スペースで小さな部屋を確保しなければならぬ場合、スペースが足りない場合に保健センターなど確保し移動していただくような対応もしなければなりません。

質問 感染防止のためのマスク、アルコール等の備品の備蓄ができていますか。

総務課長 アルコールの消毒液は役場の庁舎や他の公共施設で使う物も合わせて避難所用の備蓄は、5000mlのポンプ式が20本。詰め替え用の消毒液が避難所用に、他の資材は、不織布マスクが7000枚、空間除菌スプレーが1000本程、非接触型の体温計も25機程備えてある。

質問 社会福祉協議会を窓口としたボランティア受け付け体制の準備はできているか。コロナの体制に入ったことを前提にしての答えを。

健康福祉課長 コロナを前提とした窓口というのはいまだ設定はしていません。

提案 避難の練習をやってみたらどうか。例えば保健センターの2階の一角にスペースの展示をして、村民の皆さんに体験してもらおうというように、本町の災害時のイメージトレーニングは大切だ。知っているのと行動の差がでてくる。段ボールの間仕切り、段ボールのベッドはこんなもんですよ



段ボールベッドの一例



役場職員が感染した場合の職務体制は

答 全てではないが体制はとれている

井原 康明 議員

当村においては、日々変化する新型コロナウイルス感染症対策について、何が最適で、どこまで対応すればいいのかが、何かと分からないことが多い中、国の助成金などうまく利用し、村民の命や生活を守るためにご尽力いただいていることに対し、村民として感謝いたします。

質問 防災面の危機管理マニュアルは当村においても整備されていると思うが、新型コロナウイルス等の感染症に対する危機管理マニュアルは整備されているか。

総務課長 新型コロナウイルスに限ったマニュアルは整備されていないが、以前に国の新型コロナウイルス等の対策行動計画が策定されており、新型コロナウイルス感染症の対策もこの行動計画に基づき対策を講じる。要望 インフルエンザ

等の行動計画に基づくものだが、今回の新型コロナウイルス感染症の経験内容を生かして更なる整備をお願いしたい。

職員が感染時、業務に支障はないか

質問 一部の職員が新型コロナウイルスに感染した場合、業務遂行対策はどのようなか。

総務課長 係の者が感染した場合、基本例に副担当者が配置される仕組みになっている。課でのバックアップもあり、業務の継続、遂行を行う。

質問 職員の多数が感染した場合、業務に支障がでると予想されるが、対策は。

総務課長 感染症用の業務継続計画の定めにより、継続しなければならぬ業務、取扱い方法の変更で対応できる業務、中止及び中断

する事務など事前にある程度決めておき、状況によって選択しながら、住民サービスへの提供に支障のないように取り組む。

質問 複数人の感染拡大が発生した場合などは、自宅待機や入院などが考えられ、職員不在状況では職務の停滞を心配するが、対策はどのようにしているか。

総務課長 入院している職員には無理である



活用し、感染症対策の県民手帳

が、自宅療養や待機の職員には、テレワークでの業務対応も考えられるが、費用もかかることなどで、情報担当者や総務省の方からセキユリティ等の指針を参考にしながら検討しているところだが、導入については、感染症の拡大状況にもよると思われる。

感染状況によってはテレワークシステムの構築も必要であり、予算のかかる事ではある

が住民サービスの一端であれば当然前向きな検討を望む。

質問 健康福祉面での関係職員が感染した場合の職務遂行体制は確立されているか。

健康福祉課長 ケアプランなどは社会福祉士や主任ケアマネージャー等の専門職が担当しているが、日常生活支援、おむつ要支援者のケアプランは全て村の地域包括支援センターで対応しており、職員の感染がでた場合は、マネージャーの変更や事業所の変更で対応をする。また、センターと相談の上、センターで協力する方法での対策をとっている。

感染防止は他人任せではなく、個人ごと関心を持ち対策をしましょう



トンネル掘削で想定される減濁水へ村の対応は

答 JR東海の「適切な対策を講じる」が約束

壬生眞由美 議員

質問 トンネル掘削工事で想定される急な減水、濁水に対する緊急措置や補償など、村としての対応方針は、

総務課長 JR東海が「環境影響評価書」で「減水や濁水が生じた場合に適切な対策や対応を講じる」とし、それをもつて村は約束されているものと認識。福島区の地元の不安心に対応してJR東海と地元との協議が始まった。具体的な対策が固まった時点で文書として明文化を予定。虹川以南全線の協定の予定はない。意見、苗吹市では、知識や交渉力を持たない住民が交渉を迫られ、補償された井戸が濁れ、でも交渉期間後として、感じられなかった。南木曾町が昨年8月に交わした協定書では、県の水環境保全条例に基づき、専門委員会を設置し、具体的な



7月豪雨で崩落した広域農道

水量の確保、モニタリング調査や施工方法、情報提供などを明示している。土地と畜舎を繋いできた住民が命

質問 災害が多発する昨今、リニア建設工事で拡張された林道の維持管理体制を伺いたい。

産業建設課長 リニア開業後の管理は道路管理業者である豊丘村だ

答 JRと協議する

質問 災害が多発する昨今、リニア建設工事

意見 7月の豪雨災害で盛土が崩落した広域農道では車両や人の往来によって経過を見極められた。本

拡幅された林道の管理は

答 JRと協議する

質問 災害が多発する昨今、リニア建設工事

意見 7月の豪雨災害で盛土が崩落した広域農道では車両や人の往来によって経過を見極められた。本

山や現面山登山など、現地の往來を促進することも重要。

質問 幼い頃から継続的な食育や収穫体験は、この村だからできる

答 コロナ禍でさらに大切

質問 食を遊ぶ力をもち、健全な食生活を実践できる人を育てるため、2015年食育基本法が制定された。コロナ禍で村内小中学校や保育園の食育の取り組みは、

教育長 保育園ではみんなで食べる、料理を作る、作物を育て収穫する喜び、地域の方から食料を頂きカレパナイヤーが喜んで感謝、リンゴや桃、栗の収穫等の活動が子ども達の育成につながり、小中学校では給食、家庭科、健康、社会科、特別活動や総合的な学習等教育活動の中で実施。給食メニューの「産地の紹介」等、餌や水を工夫している豚飼育場との交流も考えている。

質問 幼い頃から継続的な食育や収穫体験は、この村だからできる



介護施設等でのPCR検査を

答 国でも希望者に半額補助をきめた

前沢 光昭 議員

質問 新型コロナウイルス感染症の検査態勢は、PCR検査を基本的に広域ごと行っている。感染拡大を防ぐうえで高齢者・介護施設等での感染は絶対に防がなければならぬ。こういった施設でひとたび発生すると機能停止に陥り、医療・介護崩壊を起し、重大な結果をもたらす。

現在、施設側では家族も面会できない状況で、飯田下伊那では旧地場産業センター内に検査体制をつくった。発熱外来以外の検査は基本的に難しいようだが、施設での感染を防ぐには職員検査も重要。

①そのために施設関係者のPCR検査を実施できないか。
②施設職員の定期検査が可能になるよう補助制度を作れないか。場合によっては抗原検査も有効で簡易的だ。

健康福祉課長 医師が検査を必要と判断し、保健所を通して指示された場合は自己負担なしで受けられる。国は、高齢者や持病のある人が希望して検査を受ける場合、費用の半額補助を閣議決定した。今後、村としての対応の検討が必要に

質問 台風シーズンがやって来た。ここ数年の気候変動は数年前では予想もつかない災害を引き起こし、昨年の台風19号や今年の梅雨の長雨はこの地域にも大きな被害をもたらした。この中で新型コロナウイルス感染防止対策は、3密を避けるため避難所の対策も必要になった。避難方法において避難所ばかりでなく安全な観感

コロナ禍の中の防災計画は

答 世帯ごとの確認を促す対応も必要

質問 台風シーズンがやって来た。ここ数年の気候変動は数年前では予想もつかない災害を引き起こし、昨年の台風19号や今年の梅雨の長雨はこの地域にも大きな被害をもたらした。この中で新型コロナウイルス感染防止対策は、3密を避けるため避難所の対策も必要になった。避難方法において避難所ばかりでなく安全な観感



村の防災マップ

避難先において20mの距離を確保するようという事です。この距離を確保すれば収容人数は少なくなる。親戚、知人宅、車中泊など分散避難の周知をしながら極限状態に想定したい。人数の把握はしていないが、想定では収容人数は約6割くらいになるだろうと一般的に言われている。

質問 場所によっては、逃げ遅れる中や避難先より、自宅の方が安全な場合もある。そういった一軒一軒の避難計画



今後の土木申請の方法や改善への取り組みは

答 申請の簡素化、現地調査は取り止め

片桐 義憲 議員

質問 土木申請の方法や改善点については、令和3年度に向けて検討がされて来たところ、検討課題を踏まえ、今までの土木申請説明会や区長会等で、地区関係者に改善、変更内容の提示等がされてきたと思う。

答 村側が提示している改善、変更の内容や、地区関係者の意見、要望について、あわせて12月に行われている理事者、議会が、各地区関係者の説明のもとで行われている土木申請簡素化説明会や予算査定前の議会の審査についての考えを伺う。

産業建設課長 今まで放回の土木懇談会や区長会で、今後の土木申請



土木行政推進には地区との連携、極めて重要

質問 土木申請の方法のあり方についてご意見や、要望を伺ってきたい。申請の簡素化の要望や、申請箇所の説明等は、関係者に大きな負担となっているとの意見を聞いている。

答 これらのことから、今年度から現地調査は実施しない方向で進める。また、近隣町村でも予算査定前段での議会の審査は行われておらず、今後議会へ提案させていただく。



ひとまわり小さい飯田市の27リットル収集袋との比較

環境課長 結末

質問 昨年寄りの家庭、一人暮らしの家庭では、家庭ゴミも少なく、現在の容器包装収集袋やアルミ缶、収集庫への投入等は引きずってしまふ。福祉施策での対応もあるが、「自分で出来る間は自分でしたい」と気持ちも伝わる。今後健康福祉課とも協議され、お年寄りにも扱い易い小袋の導入についての考えを伺う。



土砂災害特別警戒区域の安全対応は

答 この指定はハードではなくソフトが目的

片桐 忠彦 議員

質問 7月の豪雨で村内では数多くの土砂崩落被害等が発生した。村の防災マップには、土砂災害特別警戒区域が赤色で示されている。村として危険であるとして示している以上、何らかの対応計画が必要と感じる。村内で急傾斜崩壊危険区域の安全対応が、県事業にて実施されている。今後の安全対策を、どの様に考えていくのか。

答 ①土砂災害特別警戒区域の中でも人家や遊歩道が立ち並ぶ等々の安全確保の考えは、②早く安全対応ができなければ、当面雨水排水対策や斜面の巨木の管理、移転希望があればその対応等の対策も必要と考えるがいかがか。

村長 この指定は、あくまでハード整備を目的とするのではなく、指定区域内にお住まいの皆さまに危険を認識

し、住宅等の新規立地の規制や既存住宅の移転促進等のソフト事業が目的。この区域内の方が新たに警戒区域以外に住宅を新築される場合には国・県・村の補助がある。人家の上だとか、その下の斜面等における直接的対策は、現在の補助制度上では厳しい。一歩交通の安全対策は、道路防災事業として可能と思われ。根本的な警戒区域の解消を村が直接実施することは、制度上では難しい。当面の雨水排水対策では、公共の排水が問題であれば地区からの通報で調査・修繕を実施している。斜面の巨木が起因での崩落は、斜面の巨木は所有者との協議をする中、何らかの対策は必要と思う。

また、特別警戒区域内の住宅移転の計画がありましたら、ぜひご相談いただきたいと思います。



県施行の急傾斜地崩壊危険区域対策工事

質問 平成28年9月議会の一般質問で、「道の駅」周辺の土地利用計画について尋ねた。その時に村長は「伊那谷全体をどうデザインしていくか、その中に、この豊丘村の道の駅もはめていく必要がある」との回答だったが、その後土地利用計画についての議論は出ていない。現在の土地利用計画では、「田圃集落ゾーン」、このま

答 豊丘村の道の駅もはめていく必要がある」との回答だったが、その後土地利用計画についての議論は出ていない。現在の土地利用計画では、「田圃集落ゾーン」、このま

えた社会情勢の変化により、道の駅周辺は現在の用途計画である田圃集落ゾーンからずれてきていると感じる。私の個人的な見解を述べると、道の駅周辺の土地については、リニアや三河湾南道、竜神大橋の整備が進むにつれ、それを見越えた開発需要が高まっていることが予測される。次期土地利用計画では突発的土地利用地域として位置づけることが望ましいと考える。突発的土地利用とは主として都市における生活や活動を支えるため、人為的に整備、開発された住宅地、工業用地、事務所、店舗用地、一般道路等による土地利用のこと。2年後に第5次豊丘村総合振興計画が第6次になる。それに向け歯々と動き出したい。皆さんのご協力をお願いしたい。

村指定ゴミ収集袋、小袋の導入について

答 村民の意見を聞き検討する

質問 土木行政推進には地区との関係は極めて重要であることから、今後関係者の一層の負担軽減に努めていきたい。地区要望は、年に一度は申請していたら、申請しなくてもいい。申請しなくてもいい。申請しなくてもいい。

答 今後、村民の意見を聞く中、また北部衛生事務協議会でも、共同作成についての検討も進めていきたい。

国・県への提言事項の協議・決定と提言活動 北部ブロック議員研修会、当議会が当番で実施

副議長 松下 亨



全体研修会の様子

毎年、恒例になっている研修会を8月6日に「ゆめあるて」で開催しました。当日は、コロナ感染予防のため規模を縮小し、各町村の提言議題について、3分科会に分かれ検討し、次のとおり決定しました。

総務・教育分科会

- ① W E B会議、テレワークの推進や、学校へのICT支援など、コロナ禍を契機にオンラインの推進策
- ② 各地で増加している「空き家」改修事業の

- ③ 同庫補助制度の拡充
- ④ 小学校臨時任用職員の処遇等改善

社会分科会

- ① 新型コロナウイルス感染症対策として、受入れ専門病棟の確保等

- ② 国民健康保険料の県下統一化は、受診環境の整備を推進し、地域間の格差是正を
- ③ 根強い要望がある病児病後児保育を設置しやすくするため、補助制度の拡充（豊丘村議会）

産業建設分科会

- ① 国道153号線下河那北部地区の再整備
- ② 主要地方道松川大鹿線落合トンネル周辺の抜本的な安全対策と国道152号線（伊那市長谷・飯田市上村町）の通行券化
- ③ 主要地方道飯島飯田線上河村バイパスの整備促進
- ④ 県道上飯田線（小川・下氏乗間）の拡幅改良促進
- ⑤ 「童神大橋」の早期完成（豊丘村議会）
- ⑥ 県森林税を財源とした竹林整備事業の補助拡充など

県知事・県議会への提言活動 ～新型コロナウイルス対策他12項目～



本年は5町村議長が代表して提言

8月6日開催の研修会で議論しまとめた国・県に対する要望事項等について、9月21日に県知事と県議会に提出しました。

当日は、5町村の議長が代表して地元県会議員の案内のもと、副知事と担当副議長へは全項目について、教育関係は教育長へ、道路

関係は建設部長に提言書を提出しました。

その後、議会棟に移り、県議会の正副議長と関係する5人の常任委員長に、分担して説明と提言を行いました。

この提言は、開会中の9月県議会で審議されます。

特定教育・保育施設等に関する条例改正の審議 保育料無料化に伴う条例改正

社会文教委員会 委員長 前沢 光昭

今年度例、社会文教委員会に付託された案件は、議案第43号の「特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業の運営の基準を定める条例」改正。昨年の10月より子育て支援法の改正により、3才以上児の保育料が無償化されました。

市町村における関係条例の整備期限が、令和2年9月30日となっていました。

内容は、用語の定義変更や市町村において保育をする場合の規定内容など、内閣府における法律の基準に合わせるものです。



南保保育園運動会

委員会では主に次のような質疑が出されました。

Q 条例で示されている利用費負担の説明を。

A 料金表は別に定めているが、豊丘村独自の減額制度もある。

Q 「支給」の用語が「給付」になった点は、法律では多くの箇所が変更になっているのでそれに合わせて。

Q 特定保育と特別利用保育の違いは、

A 保育形式の違い。特定保育は幼稚園と保育園認定ことも関係のと、特別利用保育は幼稚園と認定保育園の教育型・認定保育園は教育と保育をかねたも

採決の結果 賛成6 反対0で可決となりました。

稲葉クリーンセンターを視察

この他に、少し前になりませんが社会文教委員会では、7月15日に稲葉クリーンセンターを視察しています。この施設が完成してから2年ほどですので、新入職員などは初めて何う人もいました。

数日前から処分場に関する問題や、広域でのゴミ行政に関する問題点をおいたので、当日はスムーズに答えていただけでなくことができました。

増え続ける焼却ごみについても質問が寄せられました。新しい施設

設けられてゴミの出し方が変わった分、増加しているとのことでした。

処分場の問題点としては、出されるごみの中に大きな異物や金属などが混入されることです。処分場でのトラブルにもなりがねずみ、大きな問題です。市町村での取り組みが大事になります。

また、この施設は避難施設としても指定されており、6月の豪雨では地元住民が数人避難した経過があったとのことでした。

村への政策提言を検討中

例年、議会は政策や要望を取りまとめ、村へ提言を行ってきました。

内容は、住民の要求で課題となっていることを検討し、要望や政策として提言してきました。

提言時期の目標は12月末としています。項目については、社会文教委員会の所管とし、総務産業委員会でも検討し検討して行く予定です。

みんなのページ



先代の意思を受け継ぎ

シリーズ 私ががんばっています

私は小さな頃から、
 んごに囲まれて育ち、
 気づいてみれば両親の
 経営する原農園を継
 ぎ、園主となり2年目
 になります。豊丘村の
 豊かな自然の中で仕事
 ができる農業は、時に
 つらく時に喜びの多い
 魅力的な仕事です。先
 代の意思を受け継ぎ、
 これからも絶えず何世
 代も続く農業経営を残
 せていけたらと思いま

す。
 仕事で新たな取り組みとして、りんごのお酒「シードル」の販売と普及活動、そしてさくらんぼ狩りのできる観光農園「丘の上さくらんぼ園」を伴野原で始めています。これからも農業を通じて豊丘村を盛り上げていきたいと思えますのでどうぞ今後ともよろしくお願ひします。



おいしくできあがったシードルです

原農園 原 昌紀さん

編集後記

▼村民の皆様には日頃お世話になり、厚くお礼申し上げます。9月議会も無事終了し、ほっとする反面、7月豪雨やコロナ禍で、今も苦しんでおられる方々が、村内には多数おられると思うと、何とか手助けしなくてはと、気持ちを引き締めております。▼9月議会では、それぞれの議員が活発に意見を出せてよかったですという声が聞かれました。また、請願に関する委員会審議では、参考人には相対する意見の方も招きする必要があったとの反省も聞かれ、今後の課題となっております。
 (唐津克己)

- 発行責任者 議長 下平 豊久
- 広報部会
- 部長 片桐 義憲
 - 副部長 武田 篤子
 - 部員 壬生 眞由美
 - 部員 唐澤 克己
 - 部員 吉川 明博
 - 部員 松下 亨

豊丘議会だより
 第92号 9月定例会
 令和2年10月20日

発行／長野県豊丘村議会
 編集／広報広聴委員会広報部会
 印刷／龍共印刷株式会社

豊丘村議会

検閲

〒399-3202 長野県下伊那郡豊丘村大字神懸3120番地
 TEL.0265-35-9063 FAX.0265-35-8355
 Eメールアドレス gikai@vill.nagano-toyooka.lg.jp